

Fueron más de cien las personas que padecieron la prisión política y la tortura dentro del ex Internado Bernarda Morín de Antofagasta. Aunque haya sido tardío, nos alegra que este espacio haya sido reconocido como sitio de memoria y pueda pronto abrir sus puertas al público. Es, además, un significativo símbolo para acompañar este Encuentro Regional dedicado a la preservación de la memoria histórica, la educación en derechos humanos y la gestión para un Nunca Más.

Desde la Subsecretaría de Derechos Humanos enviamos nuestro más sentido saludo a la Universidad de Antofagasta y a las organizaciones de la sociedad civil que han levantado esta importante instancia de reflexión.

Como gobierno estamos convencidos de que la vigencia de los derechos humanos en el presente y el futuro depende de nuestra capacidad de reconocer su violación en el

pasado. Dentro de la política transversal de derechos humanos que estamos impulsando, un eje fundamental es el de verdad, justicia, reparación y memoria; eje que trabajaremos con una fuerte perspectiva regional, en conjunto con las organizaciones de cada territorio.

Lamentablemente, no he podido acompañarles físicamente, pero el SEREMI de Justicia y Derechos Humanos representará a nuestra institución, explicando lo que será el proceso de construcción del Plan Nacional de Derechos Humanos; proceso que nos permitirá encontrarnos en el futuro próximo.

Vaya para todos y todas ustedes, un muy fraternal abrazo.